

## Información general sobre Burkina Faso



BURKINA FASO - Carte administrative

A la date du 02 juillet 2020



Burkina Faso es un país sin salida al mar ubicado en África Occidental. Limita con Malí al noroeste; con Níger al noreste; con Costa de Marfil, Ghana, Togo y Benín al sur. La capital y ciudad más poblada es **Uagadugú**, en el centro del país. La mayor parte de Burkina Faso se encuentra en una meseta, a 200-300 metros sobre el nivel del mar, y gran parte de su paisaje es sabana. Burkina Faso logró la independencia de Francia en 1960. El **francés** es el idioma oficial y como cooficiales figuran **el mossi y el diuala**. Alrededor del 80% de la población se dedica a la agricultura de subsistencia y el algodón es el principal cultivo.

### Sobre la guerra en Burkina Faso

Los problemas en Burkina Faso se inscriben en el conflicto en esa región, que se llama **el Sahel occidental**. Es una zona de mucha pobreza que sufre con severidad el impacto del cambio climático. En este difícil contexto, **distintos grupos armados yihadistas** (grupos armados que según ellos hacen una “guerra santa” en nombre de Alá, el Dios de la religión musulmana) han logrado echar raíces sobre todo en las zonas rurales y plantar cara al Estado, que no ha sido capaz de frenar el avance de los radicales.

Hay muchos pueblos que están bajo ataque de grupos armados y esto impide por ejemplo a la gente que vive allí el acceso a sus pozos o depósitos de agua y tampoco moverse para ir al médico o al colegio. En agosto de 2023 **más de 2 millones de personas**, aproximadamente el 10% de la población del país, se han visto obligadas a abandonar sus casas por el conflicto y muchas personas han sido asesinadas.



*Sala de oficinas quemada en el Instituto Francés de Uagadugú el 12 de octubre de 2022.*

## **Escuelas que no pueden abrir**

Toda esta inseguridad provoca que haya escuelas que no abran sus puertas. No pueden dar clases porque hay ataques, secuestros y asesinatos de profesores y profesoras. A veces los grupos armados yihadistas prohíben que niños y niñas vayan al colegio porque consideran que el sistema educativo es “occidental”. **Se calcula que 1 millón de niños y niñas no pueden estudiar.**

Pero hay esperanza: el gobierno de Burkina Faso, con el apoyo de UNICEF, ha lanzado programas de  **cursos a distancia**  para quienes no puedan ir a clase durante el conflicto. Pero es muy importante que haya más seguridad para el profesorado que da clase en esta zona, y para que otras personas vayan a dar clase.

**Para más información** sobre la situación del país, puedes visitar nuestra [página web](#).

También puedes leer [este informe](#) sobre Burkina Faso de Amnistía Internacional en inglés.